
Sitzungsleitung: Rico
Protokoll: Maxi

Protokoll der (Großen) Sitzung der Freien Fachschaft Philosophie
am 18.04.2024

Anwesenheit:
● Xenia (FSR)
● Rico (FSR)
● Eric
● Leonhard
● Anna Lotta
● Maxi (FSR)
● Axel
● Franzi
● Neil (Gast)
● Gero
● Tim
● Sofia (FSR)
● Anouk
● Malte
● Fabian

Tagesordnung:
1. Begrüßung
2. Finanzen
3. QSM
4. Berufungsverfahren Theoretische Philosophie
5. Fachrat
6. FakRat
7. StuRa

Die Sitzung wurde um 18:15 Uhr eröffnet

Die Sitzung stellte fest, dass sie satzungsgemäß beschlussfähig ist

Finanzen
● Rico hat den gemeinsam mit Axel ausgearbeiteten Finanzplan für das Jahr

vorgestellt
● Die FSVV stimmte dem Finanzantrag einstimmig zu

QSM:
● Rico hat kurz erklärt, was QSM sind
● Wir haben dieses Semester bereits in einer FSVV vier Seminare beschlossen.

Themen:
○ Bildungsethik
○ Falsifikationismus
○ Universalienstreit
○ Donald Davidson

https://www.stura.uni-heidelberg.de/vs-strukturen/referate/qsm/


● Wir haben noch ca. 16.000€ übrig. Diese müssen in Verbesserung der Lehre
gesteckt werden

● Vorschläge zum Ausgeben der QSM (priorisiert mit Stimmzahl):
○ Ein drittes P2 Tutorium (hier liegt Bedarf vor) 7
○ Ein Essaykurs (wahrscheinlich sehr teuer) 6
○ Vorlesungsreihe + HiWi Stelle zur Organisation 6
○ Honorare für Betreuung von altsprachlichen/fremdsprachlichen Lesekreisen 4
○ Ein Englisch/English-Writing Kurs 2
○ Tutorien für die weiterführenden Einführungsvorlesungen (hier ist der Bedarf

für Tutorien nicht bekannt, wird aber gerade ausprobiert) 1
○ Honorare für Organisation von Lesekreisen 0
○ Ein rollbares Whiteboard (Wo lagern wir das?) 0

Berufungsverfahren Theoretische Philosophie
● Malte, unsere studentische Vertretung in der Berufungskommission war da und hat

aus der Berufungskommission erzählt
● Aktueller Stand: Die Professur ist seit mehreren Jahren und trotz mehrerer

Besetzungsverfahren (noch) unbesetzt. Die aktuelle Berufungskommission, die für
das Auswahlverfahren zuständig ist ist kurz vor der Berufung

● Das Einbringen von Maltes Stimme hat an entscheidenden Stellen einen Unterschied
gemacht

● Die Berufungskommission hat heute zum letzten Mal getagt. Es wurde ein (noch
geheimes) Ranking von ausgewählten Bewerber*innen beschlossen. Dieses wird
nun zum Senat, dem Land BaWü und schließlich der Rektorin gereicht

● Fragen:
○ Warum sind die bisherigen Besetzungsverfahren gescheitert? Ist das wieder

eine Gefahr?
Antwort: Der berufene Bewerber des ersten Verfahrens (Markus Gabriel) hat
die Berufung aufgrund eines besseren Angebots seiner alten Universität
abgelehnt. Zudem wurde starke Kritik am Verfahrensablauf laut. Die
ausgewählten Bewerber*innen des zweiten Verfahrens sind ebenfalls aus
verschiedenen Gründen in den abschließenden Verhandlungen
abgesprungen. Nach Maltes Einschätzungen hat zumindest eine Person auf
der derzeitigen Liste eine sehr hohe Chance die Berufung anzunehmen

○ Sonst keine Fragen

Fachrat:
● Es wurde erklärt, was der Fachrat ist
● Rico hat berichtet, was im letzten Semester im Fachrat besprochen wurde:

○ Es wurde (recht unerfolgreich) über die Lateinvoraussetzung diskutiert.
Hauptsächlich wurde die Forderung diskutiert, die Lateinvoraussetzung
zumindest aus dem 25% Bachelor zu streichen, was unkontroverser ist

○ Es wurde uns erlaubt einen Baum für’s Winterfest aufzustellen

Fakultätsrat:
● Es wurde erklärt was der Fakultätsrat ist
● Rico hat berichtet, was im letzten Semester im Fakultätsrat besprochen wurde:

https://www.stura.uni-heidelberg.de/angebote/info/fachrat/
https://www.uni-heidelberg.de/de/einrichtungen/fakultaetsraete


○ Nichts wichtiges

StuRa-Bericht:
● Es wurde erklärt, was der StuRa ist
● Es gab keinen StuRa-Bericht, weil der StuRa in letzter Zeit nicht getagt hat
● Nächste Woche, am 23.04., 19:00 Uhr ist StuRa-Sitzung, wer Interesse hat

mitzukommen kann da gerne auftauchen

Die Sitzung wurde um 19:58 Uhr geschlossen

https://www.stura.uni-heidelberg.de/vs-strukturen/studierendenrat/

